

## **Punto de la Agenda: 2.1 Informe de la Presidenta y del DG**

### **Actualización para miembros de la Junta - Noviembre**

Escribimos esta breve actualización al final de lo que se había considerado como una semana histórica, pero que falló en el cumplimiento de compromisos con las personas o el planeta:

- El presupuesto trienal del Reino Unido fue decepcionante. La cantidad asignada a la Asistencia Oficial para el Desarrollo (AOD) ahora incluye [Derechos especiales de giro](#) y donaciones de vacunas adicionales ... sin costo para el Reino Unido. Esto significa recortes adicionales a corto plazo.
- En la Cumbre de Roma del G20 de 2021, los líderes del G20 aprobaron el impuesto mínimo corporativo global, pero tuvieron desacuerdos sobre el clima y la equidad de las vacunas.
- Y en la cumbre COP26 en Glasgow se están quedando cortos en compromisos financieros: – \$100 mil millones en financiamiento climático prometidos en 2009 para 2020; que ahora no llegarán sino hasta 2023 – y en las promesas que nos permitirían reducir a la mitad las emisiones para 2030. Y nuestro propio evento clave en el Parlamento sobre SDSR y la crisis climática lamentablemente se canceló en el último minuto debido a un aumento en los casos de COVID.

En el frente de las políticas hemos seguido obteniendo algunas victorias importantes. Tras la despenalización del aborto en México llegó la extraordinaria noticia de Benín, donde el parlamento votó para legalizar el aborto en la mayoría de las causales, convirtiéndose en uno de los pocos países africanos en hacerlo. En Benín, el aborto era legal solo en casos de violación o incesto, si la vida de la madre estaba en peligro o si el feto tenía una enfermedad grave. La nueva ley permite el aborto si el embarazo "puede agravar o causar una situación de angustia material, educativa, profesional o moral incompatible con los intereses de la mujer y/o del feto".

La lucha por una derogación permanente de la Ley Mordaza Global (Global Gag Rule) se acercó un paso más, pero aún no había sido aprobada en el momento de redactar este informe. El Parlamento de Namibia está debatiendo el aborto por primera vez desde la independencia (¡gracias Bience!) y la huelga de mujeres de Polonia (a quien apoyamos) llevó su lucha al Parlamento Europeo, logrando la inclusión de dos enmiendas dentro de una nueva resolución sobre el estado de derecho en Polonia que se refieren a la prohibición de facto del aborto en Polonia como un ataque ilegal contra los derechos de las mujeres. La muerte de Izabel, de 30 años, en un hospital del sur de Polonia es la primera muerte en vincularse públicamente con la prohibición y puede significar un punto de inflexión, como fue el caso de Savita Halappanavar, quien falleció en 2012 en Irlanda tras un aborto espontáneo tras serle negado un aborto. Más detalles [aquí](#).

IPPF ARO continúa colaborando con el movimiento de Ghana para contrarrestar la draconiana ley que está preparando el parlamento de ese país para restringir los derechos LGBTI. Tenemos una lucha por delante, pero estamos comprometidos a hacer más en esta área. La Oficina Regional de África (ARO) continuará coordinando los esfuerzos de promoción fuera de Nairobi y, como parte de la reducción de costos para cumplir con las realidades presupuestarias del próximo año, deberá cerrar la pequeña Oficina de Enlace de Addis.

En el frente de programas vale la pena destacar que los servicios de AFGA (Afghan Family Guidance Association) siguen operativos y varios donantes se han incorporado para apoyar nuestros esfuerzos humanitarios tanto en el país como en los países vecinos donde los refugiados han huido. Esta es una situación real y continuamos monitoreando la situación de cerca para asegurarnos de que nuestro servicio y la respuesta de incidencia política sea relevante y adecuada. En general, AFGA había brindado poco más de 160,000 servicios cada uno de los meses de agosto y septiembre de 2021 y 96,000 en octubre, un poco más que los meses correspondientes de 2020, incluso teniendo que operar a través de la interrupción en el sistema de atención médica y la cambiante situación de seguridad. Sin embargo, hemos visto una disminución del 30% en APP debido a una menor aceptación de los métodos de larga duración (DIU).

Con la mejora de la situación de seguridad en el terreno, se han reiniciado las visitas de monitoreo y AFGA ha completado la adquisición de nuevos equipos obstétricos asépticos. En lo que respecta a la banca, todas las transferencias están abiertas, incluidas las internacionales, excepto el cambio de efectivo de moneda internacional. Con el apoyo del Secretariado de IPPF, AFGA ha podido funcionar casi con normalidad.

En este trimestre, WISH entregó un 17% por encima del objetivo en más de 2.2 millones de APP a parejas. También llegaron a 244,000 nuevos usuarios de anticonceptivos: 13% por encima del objetivo. A pesar del entorno desafiante, el proyecto ha seguido funcionando más allá de las expectativas. Desde el inicio del proyecto, WISH ha llegado a más de 2.6 millones de nuevos usuarios y ha proporcionado más de 22 millones de APP en los 15 países.

También tenemos algunas buenas noticias en el frente de la membresía: Además de los tres nuevos socios colaboradores que anunciamos en septiembre<sup>1</sup>, nos complace que el Comité de Nomenclatura y Membresía recomiende a Antigua y Dominica para convertirse en Miembros Asociados. Se necesita más trabajo con Aruba, Martinica y Guadalupe. [Gestos](#) (Brasil) una ONG creada en 1993 para defender los derechos humanos de las personas VIH positivas y las poblaciones vulnerables a las ITS se unió como socio colaborador.

Del lado de la relación con el donante: Nos estamos preparando para la renovación oral y que la corte decida si permite la revisión judicial de la decisión de la FCDO de terminar nuestro programa ACCESS para proceder. En el momento de escribir este artículo, todavía estamos esperando saber si los fondos para WISH continuarán más allá de abril de 2022.

Canadá confirmó otros cinco años de financiación de 18 millones de dólares canadienses (aproximadamente 14.5 millones de dólares estadounidenses) + 2.5 millones de dólares canadienses para el Fondo de Acción para el Aborto Seguro, que albergamos. Junto con el Gobierno de los Países Bajos, Canadá es ahora el segundo donante en apoyar a IPPF con un compromiso de 5 años y a través del nuevo período del Marco Estratégico. Su apoyo nos lleva hasta 2026, demostrando una confianza

---

<sup>1</sup>El [Instituto de Salud de la Familia \(IFH\) Institute for Family Health \(IFH\)](#) (Jordania), [CEMOPLAF](#) (Ecuador) y Fundación [LLAVES](#) Fundación Llanto, Valor y Esfuerzo, Honduras).

temprana en una estrategia con cuyo respaldo se sienten cómodos. También recibiremos USD\$500K de la Fundación Gates para apoyar el proceso de desarrollo de la estrategia en 2022.

Así mismo, confirmamos 1.5 millones de euros del gobierno alemán para continuar con los programas de salud sexual y reproductiva en Afganistán, así como para las poblaciones de refugiados afganos en la frontera de Pakistán.

La Fundación ICA se ha acercado a nosotros para que alberguemos su centro en el Caribe, con el propósito de apoyar la donación de un dispositivo intrauterino liberador de levonorgestrel (DIU LNG).

La gobernanza y la transformación operativa continúan progresando: Se ha realizado un gran esfuerzo dirigido a apoyar a las AM en sus planes de negocios para su revisión por el Equipo de Revisión Técnica (ERT) y producir el Plan y Presupuesto 2022 consolidado del Secretariado unificado que se presenta para su aprobación. Este es un hito importante. Por primera vez, la gobernanza y los altos directivos pueden familiarizarse con la forma y el valor de la cartera global de IPPF. Es un presupuesto que se ha visto profundamente afectado por los recortes de la Oficina de Relaciones Exteriores, Commonwealth y Desarrollo (FCDO), pero aún considera un aumento del 10% en los recursos no restringidos que se destinan a las AM (en comparación con el presupuesto aprobado para 2021). El pronóstico de fin de año para 2021 también parece positivo.

En el frente de la estrategia continúa el progreso, con las [mesas redondas](#) muy avanzadas, la investigación contratada, la AM y las encuestas de donantes y dos sesiones de consulta de donantes completadas. Los foros juveniles y regionales continúan contribuyendo a la Estrategia.

La iniciativa de gobernanza de las AM está progresando bien con lo que se espera que las AM de la Ronda 1 completen su participación a finales de año; y las enmiendas constitucionales deben estar siendo aprobadas en este momento. Las AM de la Ronda 2 están completando su análisis. Lamentablemente, en Afganistán, la crisis humanitaria en el país ha provocado retrasos. Las AM de la Ronda 3 completaron la contratación de los consultores para el análisis de la gobernanza.

En octubre, Álvaro comenzó a viajar nuevamente para IPPF por primera vez desde el inicio de la pandemia. Ha visitado a socios clave de los gobiernos de Dinamarca, Países Bajos, Francia y Noruega, así como a nuestras asociaciones miembros; y Mina se encuentra en NY/DC visitando a nuestros socios con sede en EE. UU. Las visitas nos permiten demostrar el rol de IPPF en el cumplimiento de nuestros objetivos de desarrollo compartidos y actualizarlos sobre prioridades organizativas y programáticas clave.

Pasando al Secretariado, estamos concluyendo la primera parte del proyecto para llevar la equidad a las escalas salariales en todo el Secretariado. La primera fase es elevar a los que están por debajo de las escalas salariales comparadas al mínimo (sujeto al desempeño) hasta 2022; los recursos para dar lugar a este ajuste se han incluido en el presupuesto de 2022. La comunicación con las y los colegas del Secretariado que comparten los resultados de la revisión y los involucra en planes para avanzar comenzará a principios de diciembre.

También estamos comenzando a abrir conversaciones sobre el trabajo híbrido y cómo podría ser para nosotros. SARO ha regresado a la oficina en su totalidad, otras oficinas están adoptando enfoques mixtos según el contexto local. Este es un momento importante para reflexionar sobre las oportunidades de que las diferentes formas de trabajar sean productivas y reconozcan las preferencias individuales y colectivas.

En los ocho meses hasta el 31 de agosto de 2021, tenemos un superávit significativo, muy por encima del presupuesto. Esto se debe principalmente a los nuevos ingresos por subvenciones restringidas de

US\$15.1 millones del Gobierno de Australia (para el apoyo en COVID y violencia basada en género), un gasto inferior a los US\$15.3 millones en el proyecto WISH2Action (ya que los costos se distribuyen en el período más largo de la extensión sin costo) y los pagos de la subvención de apoyo general a las AM están \$10.6 millones de dólares por debajo del presupuesto.

Tomando las cifras reales de los ocho meses que terminan el 31 de agosto de 2021 y las cifras previstas para los cuatro meses siguientes, la posición a finales de 2021 es un superávit consolidado de US\$14.2 millones en apoyo general y fondos restringidos.